

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO II

Coordinación

VIRGINIA GUEDEA
ALFREDO ÁVILA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2007

NÚMERO 92

Proclama de don Mariano Diez de Bonilla al regimiento de Puebla

Poblanos valerosos: dignos hijos de la ciudad de los Ángeles, que siempre fiel a Dios y al rey ha cuidado constante el honor y lustro de este regimiento. ¡Con cuánto gozo de mi corazón os veo corresponder a aquel noble desvelo, marchando ansiosos y con gusto para cumplir los preceptos de nuestro digno capitán general, cuyas virtudes y talentos publican los personajes justos que lo conocen, y sobre que no debe quedarnos la más mínima duda, como lo manifiestan sus activas providencias por el bien común de todos los habitantes de este reino!

Su celo nos llama a la capital para lo que tenga a bien mandarnos, muy confiado en la fidelidad que anima a cada individuo de este cuerpo pues aunque no nos conoce, sabe por buenos informes, que perderemos hasta la última gota de nuestra sangre por defender la religión santa que profesamos, el honor del Dios que nos hizo y nos ha de juzgar.

Su aviso a los españoles americanos, que con asombro y lágrimas he leído en el camino, por la infamia que un loco y dos libertinos quieren causar a millones de americanos y amantes a nuestros hermanos, nacidos en el país de nuestro origen, no habla con nosotros, indicando desconfianza, o presumiendo rivalidad, sino con los poco cautos, que dando oído a fingidas promesas, sólo cogen por fruto amargura, llanto, miseria cruel y una muerte desgraciada. Ni yo temo que nadie incurra en cosa que parezca vileza; pero por el amor que os tengo, pues siendo el más antiguo del regimiento que tantas veces he renovado, veo a cada uno como hijo o criatura mía, os ruego y encargo muy eficazmente, que en México conservéis el buen nombre que dejamos en cada parte donde hemos estado.

Es una ciudad populosa que halaga las pasiones, que haciendo olvidar lo que se debe a Dios y a nosotros mismos, precipita a lo que ni en el pensamiento ha cabido. Huid de las concurrencias viciosas y de las malas compañías; guardad unión y obediencia ciega en concepto de que cuantas órdenes se comunicaren dimanarán de la rectitud de nuestro superior jefe, que infatigable por nuestro bien se desvela para conseguirlo, incomparablemente más que nosotros mismos.

Hemos probado el gozo de las honras y obsequios con que nos ha distinguido la generosa villa de Orizaba, y aún oímos sus sollozos y lamentos por nuestra separación; merezcamos igual suerte en la capital a la vista de nuestros superiores, de respetables tribunales, y de personajes que saben hacer justicia al mérito, y yo moriré contento a vuestro lado sabiendo que el regimiento que tengo el honor de mandar, mantiene sus virtudes. Venta de Río Frío 20 de octubre de 1810.— *Mariano Diez de Bonilla.*

La edición del tomo II de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Rosa América Granados Ambriz
Raquel Güereca Durán
Rodrigo Moreno Gutiérrez
Eric Adrián Nava Jacal
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602